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ABSTRAK 

Afif Mochamad Hilmi. 2022. Implementasi Kepemimpinan Spiritual Kepala 

Madrasah Dalam Mewujudkan Kedisiplinan Siswa Kelas X Ma 

Abu Amr Pasuruan. Tesis Program Studi Manajemen Pendidikan 

Islam. Program Pacasarjana Institut Pesantren KH. Abdul Chalim. 

Pembimbing : Dr. Juli Amalia Nasucha, M.Pd.I 

Kata Kunci : Kepemimpinan Spiritual Kepala Madrasah, Kedisiplinan Siswa 

Kepala madrasah sebagai pelaksana dari kepemimpinan di madrasah 

membawa pengaruh besar terhadap pengajaran untuk kebaikan atau keburukan. 

Dalam menjalankan kepemimpinan untuk menghadapi perkembangan zaman dan 

berbagai tantangan yang terjadi maka diperlukan model kepemimpinan. Fokus 

penelitian ini adalah 1) Bagaimana konsep kepemimpinan spiritual kepala 

madrasah dalam mewujudkan kedisiplinan siswa kelas X MA Abu Amr 

Pasuruan?; 2) Bagaimana implementasi kepemimpinan spiritual kepala madrasah 

dalam mewujudkan kedisiplinan siswa kelas X MA Abu Amr Pasuruan? 

Metode Penelitian ini menggunakan jenis penelitian kualitatif yang bersifat 

deskriptif. Teknik pengumpulan data menggunakan observasi, wawancara dan 

dokumentasi. Adapun Teknik Analisi datanya menggunakan pengumpulan data, 

reduksi, display dan verifikasi. Sedangkan Uji keabsahan data menggunakan 

triangulasi sumber, teknik dan waktu. 

Hasil penelitian menunjukan bahwa 1) Konsep kepemimpinan spiritual 

kepala madrasah dalam mewujudkan kedisiplinan siswa adalah konsep rumah 

tangga. Dalam  rumah tangga, diperlukan kepercayaan, komitmen, tanggung 

jawab, dan penuh kasih sayang serta ketulusan; 2) implementasi kepemimpinan 

spiritual kepala madrasah dalam mewujudkan kedisiplinan siswa adalah dengan 

artikulasi visi, program pembelajaran, program bidang non akademik, program 

bidang kegiatan pembinaan rohani. 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 
 

ABSTRACT 

Afif Mochamad Hilmi. 2022. Curriculum Management Based on Tahfidzul 

Qur'an (Study at Al-Yasini Integrated Pondok Wonorejo Pasuruan). 

Islamic Education Management Study Program. Thesis. 

Postgraduate Program of the Institute of Islamic Boarding Schools 

KH. Abdul Chalim. Advisor Dr. Juli Amalia Nasucha, M.Pd.I 

Keywords : Spiritual Leadership of Madrasah Heads, Student Discipline 

 

The head of the madrasah as the executor of leadership in the madrasah 

has a big influence on teaching for good or bad. In carrying out leadership to face 

current developments and various challenges that occur, a leadership model is 

needed. The focus of this research is 1) What is the concept of spiritual leadership 

of the madrasa head in realizing discipline in class X MA Abu Amr Pasuruan 

students?; 2) How is the implementation of the spiritual leadership of the madrasa 

head in realizing discipline in class X MA Abu Amr Pasuruan students? 

This research method uses descriptive qualitative research. Data collection 

techniques use observation, interviews and documentation. The data analysis 

technique uses data collection, reduction, display and verification. Meanwhile, 

data validity testing uses triangulation of sources, techniques and time. 

The research results show that 1) The concept of spiritual leadership of the 

madrasa head in realizing student discipline is a household concept. In a 

household, trust, commitment, responsibility, and full affection and sincerity are 

needed; 2) the implementation of the madrasah head's spiritual leadership in 

realizing student discipline is by articulating a vision, learning programs, non-

academic programs, programs in the field of spiritual development activities. 

  



 

 

 
 

 البحث مستخلص

تنفيذ القيادة الروحية لرئيس المدرسة في تحقيق الانضباط في طلاب  .۲۰۲۲. عفيف محمد حلمي
. برنامج الدراسات العليا في الجامعة معهد  الصف العاشر ما أبو عمرو باسوروان

المستشار الأستاذ عمد: المدارس الداخلية الإسلامية الشيخ الحج عبد الحليم. 
 المجستر الإسلمى حيوليو أماليا ناسو الدكتر 

 القيادة الروحية لرؤساء المدارس، انضباط الطلاب:  الأساسية الكلمات

إن رئيس المدرسة بصفته منفذ القيادة في المدرسة له تأثير كبير على التدريس للخير أو 
الشر. عند القيام بالقيادة لمواجهة التطورات الحالية والتحديات المختلفة التي تحدث، هناك حاجة 

( ما هو مفهوم القيادة الروحية لقائد المدرسة في تحقيق ١إلى نموذج القيادة. يركز هذا البحث على 
( كيف يتم تنفيذ القيادة ۲الانضباط لدى طلاب الصف العاشر ماجستير أبو عمرو باسوروان؟؛ 

أبو عمرو  المدرسة الثنويةالروحية لرئيس المدرسة في تحقيق الانضباط في طلاب الصف العاشر 
 باسوروان؟

بحث النوعي الوصفي. تستخدم تقنيات جمع البيانات يستخدم أسلوب البحث هذا ال
الملاحظة والمقابلات والوثائق. تستخدم تقنية تحليل البيانات جمع البيانات وتخفيضها وعرضها 
والتحقق منها. وفي الوقت نفسه، يستخدم اختبار صحة البيانات تثليث المصادر والتقنيات 

 والوقت.

ادة الروحية لقائد المدرسة في تحقيق انضباط ( مفهوم القي١أظهرت نتائج البحث أن 
الطلاب هو مفهوم مألوف. في الأسرة، هناك حاجة إلى الثقة والالتزام والمسؤولية والمودة الكاملة 

( تنفيذ القيادة الروحية لرئيس المدرسة في تحقيق انضباط الطلاب يكون من خلال ۲والإخلاص؛ 
 كاديمية وبرامج في مجال أنشطة التكوين الروحي.صياغة رؤية وبرامج تعليمية وبرامج غير أ

 


